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овикомбанк не только традиционно поддерживает форум «Армия» как генеральный финансовый 
партнер, но и активно участвует в нем. В прошлом году банк заключил контракты 
на сумму более 80 млрд руб. Удалось ли улучшить результаты на «Армии-2020»?
— Нам действительно есть чем гордиться, поскольку итоги нашей работы в этом году пре-
взошли все ожидания: Новикомбанк подписал соглашения о финансировании на сумму 
более 150 млрд руб. Это почти в два раза превосходит показатели прошлого года и являет-
ся рекордом за всю историю участия банка в подобных мероприятиях.

— Какие из подписанных контрактов наиболее значимы?
— В присутствии заместителя председателя правительства Юрия Ивановича Борисова за-
ключены соглашения, направленные на реализацию национальных проектов «Здравоох-
ранение», «Образование», «Экология», «Безопасные и качественные дороги». Это соглаше-
ния с холдингом «Швабе» и его дочерней компанией «Уральский оптико-механический за-
вод» по организации финансирования на общую сумму 15 млрд руб.

Среди крупнейших выделю также подписанное в присутствии генерального директора 
госкорпорации «Ростех» Сергея Чемезова соглашение с холдингом «Росэлектроника», 
 соглашения с ПАО ОДК-УМПО, АО «Авиастар-СП», компанией «Нацпромлизинг».

Необходимо отметить и соглашение с Межгосударственной корпорацией развития 
об организации финансирования проектов компаний из входящих в Организацию Дого-
вора о коллективной безопасности (ОДКБ) стран на сумму 40 млрд руб. в целях развития 
кооперационных и интеграционных связей предприятий и организаций государств—
членов организации.

Конечной целью всех этих проектов является безусловное выполнение поставленной 
президентом России Владимиром Путиным задачи по диверсификации производства — 
проще говоря, увеличение доли гражданской продукции в выручке высокотехнологич-
ных предприятий.

— Форум «Армия-2020» стал первым масштабным публичным мероприя-
тием после полугода минимальной активности деловых коммуникаций. 
Накопилось множество актуальных вопросов для обсуждения в рамках 
живой дискуссии. Какие темы обсуждались в этот раз?

— Лейтмотивом форума стала тема повышения эффективности диверсификации высоко-
технологичных отраслей промышленности. Сегодня перед кластером стоит чрезвычайно 
актуальная и весьма непростая задача: в короткие сроки организовать производство 
гражданской продукции в объемах, сопоставимых с выпуском традиционной для этих 
предприятий продукции.

Новикомбанк как опорный банк госкорпорации «Ростех» глубоко погружен в данную 
тему. У нас накоплен уникальный опыт финансирования производства высокотехноло-
гичной продукции, благодаря чему мы видим ситуацию, что называется, изнутри. Имен-
но этот опыт и стал предпосылкой предложения по новому инструменту поддержки про-
цессов перехода на производство гражданской продукции, который, как нам представля-
ется, повысит эффективность выполнения поставленной задачи.

— Вы говорите об инструментах поддержки, но ведь они уже существуют 
и их немало: льготные кредиты, фабрика проектного финансирования 
ВЭБ и другие. Разве этого недостаточно?

— Достаточно существующих мер или 
нет — сегодня судить преждевремен-
но. Большинство из них стартовали 
в этом году, и мы пока не располагаем 
объективными данными по их резуль-
тативности. Но как непосредственные 
участники процесса диверсификации 
промышленности мы обратили внима-
ние на другой аспект существующих 
мер поддержки. Для модернизации 
производственной базы отрасли требу-
ется, по некоторым оценкам, около 
5 трлн руб. Сумма большая, но в целом 
посильная, если задействовать внеш-
ние источники финансирования. Тем 
более что существующие меры под-
держки в значительной степени ориен-
тированы именно на снижение стои-
мости проектов. И все же сегодня от-
расль не является привлекательным 
объектом вложений с точки зрения ин-
вестора. Капиталоемкое оборудование, 
длительный производственный цикл, 
повышенная потребность в оборотном 
капитале и, главное, отсутствие четких 
перспектив сбыта произведенной про-
дукции — вот основные факторы ри-
ска инвестиций в высокотехнологич-
ный сектор промышленности.

— Какое же решение 
вы предлагаете?

АО АКБ «НОВИКОМБАНК»

На одном из важнейших событий этого года, военно-техни-
ческом форуме «Армия-2020», активно обсуждалась тема 
 диверсификации и связанные с ней вызовы. Новикомбанк 
в качестве опорного банка госкорпорации «Ростех» поде-
лился своим опытом финансирования проектов диверси-
фикации и предложил новый механизм поддержки произ-
водства высокотехнологичной гражданской продукции. 
О том, как повысить эффективность программы диверси-
фикации, в интервью «Деньгам» рассказала председатель 
правления Новикомбанка Елена Георгиева.

ТЕКСТ Ольга Иванова
ФОТО  предоставлено  

пресс-службой  
Новикомбанка

НАЦПРОЕКТЫ ГАРАНТИРУЮТ 
СПРОС НА «ГРАЖДАНКУ»
НОВИКОМБАНК ПРЕДЛАГАЕТ НОВЫЙ МЕХАНИЗМ  
РЕАЛИЗАЦИИ ПРОЕКТОВ ДИВЕРСИФИКАЦИИ

ТОП-5 КОНТРАКТОВ  
НА ФОРУМЕ «АРМИЯ-2020»

Межгосударственная  
корпорация развития
Сумма — 40 млрд руб.
Цель финансирования — реализация 
проектов развития кооперационных 
и интеграционных связей предприятий 
и организаций государств—членов 
 Организации Договора о коллективной 
безопасности (ОДКБ)

АО ОДК-УМПО 
(входит в Объединенную двигате-
лестроительную корпорацию)
Сумма — 20 млрд руб.
Цель финансирования — разработка 
и производство перспективных авиа
двигателей

Холдинг «Швабе»
Сумма — 15 млрд руб.
Цель финансирования — реализация зна
чимых проектов в Магаданской и Астра
ханской областях в контуре нацпроектов

Холдинг «Росэлектроника»
Сумма — 10 млрд руб.
Цель финансирования — поставка 
и  обс луживание инспекционнодосмо
тровых комплексов в пунктах пропуска 
и местах пересечения государственной 
границы РФ

АО «Ковровский  
электромеханический  
завод» 
Сумма — 1,5 млрд руб. 
Цель финансирования — производство 
тракторов второго тягового класса  
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